



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lomé, Togo, le 9 juin 2025

Page 1 / 3

Renforcement des compétences épidémiologiques : l'OOAS conduit l'initiative d'harmonisation régionale à Lomé

L'Organisation Ouest Africaine de la Santé (OOAS), en collaboration avec les institutions nationales de formation en santé, les organismes d'accréditation et les partenaires techniques régionaux, organise du 9 au 14 juin 2025, à l'Hôtel 2 Février de Lomé (Togo), un atelier régional de révision, de finalisation et d'harmonisation du Programme de Formation en Épidémiologie de Terrain (FETP) en Afrique de l'Ouest.



Cette initiative s'inscrit dans la vision de l'OOAS de doter la région d'un programme de formation basé sur les compétences à trois niveaux (de base, intermédiaire et avancé) aligné sur les normes internationales, en vue d'améliorer la qualité, l'uniformité et la reconnaissance de la formation en épidémiologie de terrain dans les États membres de la CEDEAO.

Prononçant le discours officiel d'ouverture au nom du Ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique du Togo, le Professeur Tchoungui DARRE, le Secrétaire Général du Ministère de la Santé et de l'Hygiène Publique, M. Kokou WOTOBE, a souhaité la bienvenue aux participants et a exprimé la satisfaction du gouvernement d'accueillir cette rencontre stratégique. Il a rappelé les enjeux liés à la préparation des ressources humaines capables de répondre efficacement aux défis sanitaires actuels, tout en soulignant l'importance de la formation en épidémiologie de terrain comme levier de renforcement des systèmes de santé publique. Il a également réaffirmé



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lomé, Togo, le 9 juin 2025

Page 2 / 3

l'engagement des autorités togolaises à soutenir toutes les initiatives régionales visant à améliorer la résilience sanitaire dans la sous-région.



Dans son discours de bienvenue, le Directeur Général de l'OOAS, Dr Melchior Athanase J. C. AÏSSI, a présenté une analyse détaillée des défis persistants en matière de ressources humaines pour la santé en Afrique de l'Ouest. Il a notamment mentionné que la densité moyenne de professionnels de santé dans la région demeure bien inférieure au seuil recommandé. Pour y faire face, il a mis en exergue plusieurs initiatives menées par l'OOAS : l'harmonisation de 54 curricula de formation, l'élaboration de manuels pour la formation des agents de santé communautaires et des formateurs, la mise à disposition de bourses, ou encore le lancement du programme régional mobilisant les experts médicaux de la diaspora. Il a invité les participants à produire un programme de formation harmonisé et robuste, capable d'accélérer le développement de compétences en épidémiologie de terrain et de renforcer l'intégration sanitaire régionale.

Le représentant des partenaires techniques, Dr SEOGO Hamadou (représentant d'AFENET), au nom de l'ensemble des partenaires, a salué cette initiative collective et souligné la pertinence du thème de l'atelier dans un contexte où les menaces sanitaires sont transfrontalières. Il a réitéré le soutien des partenaires à l'OOAS et aux États membres dans la mise en œuvre durable de formations de qualité, adaptées aux besoins locaux et répondant aux normes internationales.

Autres intervenants étaient le Président du Conseil Régional pour la Formation des Professionnels de la Santé (CRFPS), le Professeur Koffi BALOGOU et le représentant des doyens



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lomé, Togo, le 9 juin 2025

Page 3 / 3

des facultés des sciences en santé, le Professeur VODOUHE Ulrich. Dans leurs messages, ils ont tous mis l'accent sur la nécessité d'harmoniser les standards de formation pour garantir l'excellence, la mobilité professionnelle et la reconnaissance mutuelle des certificats de compétences et de leurs équivalences dans l'espace CEDEAO.

Pour rappel, depuis plusieurs années, l'OOAS, en collaboration avec les institutions nationales et les partenaires techniques, s'est engagée dans l'harmonisation des programmes de formation en santé, en vue de garantir des standards communs de qualité, d'encourager la mobilité des professionnels et de promouvoir le transfert mutuel des compétences et la reconnaissance des certificats et de leurs équivalences au sein de l'espace CEDEAO.

L'atelier de Lomé s'inscrit donc dans cette dynamique. Il vise à doter la région d'un programme harmonisé et basé sur les compétences pour la formation en épidémiologie de terrain (FETP), basé sur les compétences, destiné à servir de référence commune dans la région ouest-africaine et au-delà.

-----FIN-----

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Unité de la Communication de l'OOAS

Email: communication@wahooas.org